



Pressemitteilung Kompass Surbtal

Sehr geehrte Damen und Herren

Gerne informieren wir Sie über den aktuellen Stand des Projektes «Kompass Surbtal».

Arbeiten der Arbeitsgruppen sind fast abgeschlossen

In diesem Jahr haben acht Arbeitsgruppen aus dem Surbtal eine vertiefte Zusammenarbeit oder einer Fusion der vier Gemeinden geprüft. Die Arbeiten sind fast abgeschlossen und einzelne Schlussberichte wurden dem Leitungsausschuss übergeben.

Acht Arbeitsgruppen aus dem Surbtal, bestehend aus über 120 beteiligten Personen aus der Bevölkerung, haben an verschiedenen Aufgabenstellungen gearbeitet. Ziel war es, die Vor- und Nachteile einer vertieften Zusammenarbeit oder einer Fusion der vier Gemeinden zu prüfen. Die Arbeitsgruppen sind kurz vor Fertigstellung ihrer Schlussberichte. Einzelne Berichte wurden dem Leitungsausschuss übergeben und zur Kenntnis genommen.

Aus den Schlussberichten der Arbeitsgruppen erstellt der Leitungsausschuss eine Zusammenfassung und bildet einen eigenen Abschlussbericht. Der Abschlussbericht sowie die Schlussberichte der Arbeitsgruppen werden im Januar 2025 den Gemeinderäten zur Beschlussfassung vorgelegt. Anschliessend werden die Schlussberichte aller Arbeitsgruppen und des Leitungsausschusses mit dem Antrag für das weitere Vorgehen der Öffentlichkeit zugänglich gemacht. Dann beginnt der politische Prozess, in dem die Bevölkerung sich eine Meinung bilden kann. Geplant sind Informationsveranstaltungen in jeder Gemeinde im **März / April 2025**, bei denen die Ergebnisse diskutiert werden können. Vorher werden die Mitarbeitenden und die Arbeitsgruppenmitglieder aus erster Hand informiert.

Am **23. Juni 2025** soll das Projekt „Kompass Surbtal“ an ausserordentlichen Gemeindeversammlungen zur Beschlussfassung in jeder Gemeinde vorgelegt werden. Im Falle einer Fusion und dessen Genehmigung an den Gemeindeversammlungen oder bei einem Referendumsbegehren ist eine Urnenabstimmung für September 2025 vorgesehen. Sollte es zu einer Fusion kommen, zeigt der aktualisierte Zeitplan, dass dieser per **1. Januar 2028** vollzogen, werden könnte. Sollten sich die Gemeinden für die vertiefte Zusammenarbeit entscheiden, so werden die Erkenntnisse und Vorschläge aus den Arbeitsgruppen in den Gemeinderäten zur weiteren Bearbeitung besprochen und in einzelnen Projekten weiterverfolgt.

Wir danken allen beteiligten Bürgerinnen und Bürgern aus den vier Gemeinden, die sich in den Arbeitsgruppen und der Echogruppe für das Projekt Kompass Surbtal engagiert und eine gute Grundlage für die Entscheidungsfindung erarbeitet haben.

Weitere Informationen zum Projekt Kompass Surbtal sind auf unserer Homepage: www.surbtal.ch zu finden.

Surbtal, 1. Dezember 2024

Leitungsausschuss Projekt Kompass Surbtal

Bei Fragen gibt Ralf Werder, Präsident Leitungsausschuss, Tel. 076/444 63 90 Auskunft.

Geht an: Redaktion «Die Botschaft»; AZ-Medien, Redaktion Baden/Zurzach; Rundschau Nord